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Программа „Молоко": идет зимовка
р  ТЕМ. что колхоз «За- 
^  веты Ильича» не вы

полнит план по поставке мо
лока государству за 1987 
год. на местах смирились 
уже. по сути дела, в начале 
года. Чем это объясняется?
А судить можно по тому 
факту, что правление колхо
за. специалисты, животново
ды попросту забыли про вы
полнение комплексной про
граммы «Молоко». Каждый 
месяц «минус» в надоях по 
сравнению с прошлым годом 
возрастал. Обращает на се
бя внимание уже и то, что 
в принятом социалистичес
ком обязательстве операто
ров машинного доения по 
надоям молока от коровы на 
год разница с программой 
«Молоко» составила 400 ки
лограммов. Что это, неверие 
в свои силы, недоработка 
специалистов в ведении пле
менного дела в животновод
стве. слабая кормовая база?
Но кроме этих вопросов на
прашивается еще один —кто 
же. как не сами колхозники, 
ставили перед собой задачи?
По ряду причин, как выясни- 
лхь, в колхозе и спросить 
стало не с кого. Председа
тель правления, главный зо
отехник начали работать в 
колхозе только в нынешнем 
году. Ну. а партийная орга
низация? Какое ее участие в 
выполнении намеченных ру
бежей? Вопросов ыного. И. к 
сожалению, все они без от
вета.

И. А. Гомзякова в долж
ности главного зоотехника в 
колхозе «Заветы Ильича» 
уже более шести месяцев. Но 
и ей такие интересую
щие нас вопросы, как соц
обязательство колхоза по на
доям молока от коровы на 
год. годовой план прода
жи молока и мяса государст
ву, оказались не под силу. 
Их мы смогли уточнить 
только совместно со специа
листами бухгалтерии. Вот 
это кроссворд! Не знать, что 
колхоз обязан продать госу
дарству 880 тонн молока и 
120 тонн мяса...

Успех выполнения произ
водственных планов склады
вается из ряда слагаемых. 
Ирина Александровна обмол
вилась. что план продажи 
молока будет выполнен на 
80 процентов. И эта цифра, 
виджио. вполне устраивает 
заозерцев. То, что в работе 
животноводов, специалистов 
отсутствует огонек желания,

видится и невооруженным 
глазэм.

Из разговора с мастерами 
откорма, операторами машин
ного доения выясняется, что 
качество заготовленных кор
мов нынче низкое. И в то 
же время кэрмэцех бездей
ствует. Как можно спокэйно 
относиться к такому поло
жению дел? Оказывается, к 
работе на нем в хозяйстве 
нет человека. Но разве для 
кого секрет, что питатель
ность кормов нынче будет 
ниже нормы? Знали, но вы
водов никаких не сделали. 
И разве об обслуживании 
кормоцеха нельзя было поза
ботиться заранее?

Одним из факторов увели
чения продуктивности стада

ЗАОЗЕРСКИЙ
РЕБУС

является зооветеринарная 
учеба, повышение квалифи
кации животноводов. Но ра
боту в этом плане доярки 
комплекса вспомнить так и 
не смогли. В этом году ни 
одного занятия проведено не 
было. Об организации теоре
тической и практической уче*- 
бы операторы машинного до
ения специалистов просят— 
упрашивают, но... воз и ны
не там.

В получении низких на
доев молока на фермах спе
циалисты. животноводы гла
вным образом сетуют на 
слабую кормовую базу. Да, 
ее количество и качество ос
тавляют желать лучшего. Но 
ведь сами что заготовили, 
то и получили. На счет чьей 
бесхозяйственности, неорга
низованности отнести то, 
что и в стойловый период 
на фермах нет обеденной 
дойки? Бесконтрольность 
специалистов и нежелание 
доярок — иначе и не назо
вешь.

Большинство животново
дов держат на личном по
дворье коров. Можно ска
зать с уверенностью, что уж 
свою-то новотельную корову 
каждая хозяйка во всяком 
случае доит не менее трех
четырех раз в сутки. Но. 
оказывается, для некоторых

доярок колхозные коровы— 
это общественные, а свои — 
это личные. На одной из 
ферм две доярки начинали 
раздаивать в обед коров, но 
их примеру никто не после
довал. Начинание заглохло.
В стороне осталась и зоотех
ник. Совсем непонятны ее 
объяснения, что якобы на 
дневную дойку для коров не 
хватает концентратов.

Повышение жирности мо
лока — это в какой-то ме
ре и увеличение его коли
чества в зачетном весе. Но 
на ферме Данилов П очинок-1 
нам пришлось столкнуться 
со странным фактом. Жир
ность молока опустилась ни
же всяких норм. 23. 24 и 
25 ноября жирность молока 
на ферме была соответствен
но 2.9; 2,7; 2.4 процента 
при базисной 3.5. Если 
учесть, что в настоящее вре
мя коровы идут на запуск н 
молоко должно быть наибо
лее жирное, то невольно воз
никает тревожный вопрос; 
тут что-то неладно1 Но и 
этот вопрос остался откры
тым.

Только за один день с од
ной фермы было списано на 
низкую жирность около 200 
килограммов молока и ника
ких поисков резерва, ника
кого заслона утечке в хо
зяйстве не наблюдается. Это 
факты с одной фермы. Их 
же в хозяйстве три. Нетруд
но подсчитать, что только на 
пониженную жирность с хо
зяйства ежедневно списыва
ется более полутонны моло
ка. А за месяц, за год?

В зимне-стойловый период 
одной из ценнейших добавок 
для коров является хвойная 
мука. Содержащийся в ней 
каротин положительно влия
ет на повышение жирности.

Нерешенных вопросов в 
колхозе предостаточно. Отве
тов на них мы не получили. 
Так кто же заполнит все 
клеточки в заозерском ребу
се, чтобы в конечном счете 
получилось выполнение про
изводственных планов и всей 
комплексной программы «Мо
локо»? На этот вопрос от
вет ясен — никто, кроме са
мих заозерцев. А как он бу
дет решаться, небезынтерес
но будет знать и читателям 
районной газеты.

Н. СМИРНОВА, 
зоотехник РАПО,
Е. ГАЛУШКИН, 

корр. «Ленинского зна* 
меня».

На финише года
'Высоких надоев добилась от 

своей группы коров в нынеш
нем году оператор машинного 
доения колхоза «Красное зна
мя» Н. С. Федотовская. За де
сять месяцев от каждой коро
вы Нина Семеновна надоила по 
2400 килограммов молока, это 
на 114 килограммов больше, 
чем за соответствующий период 
прошлого года. Есть полная

уверенность, что принятое соци
алистическое обязательство на 
год член КПСС, депутат район
ного Совета Н. С. Федотовская 
выполнит досрочно.

Добиваться высоких произ
водственных показателей ей 
помогают профессиональное ма
стерство. качественный раздой 
новотельных коров, правильное 
выполнение технологических 
приемов доения коров.

Е. ПОЛИКАРПОВ.

На контроле—выполнение соцобязательств
27 января 1987 года в нашей газете было опубликовано 

социалистическое обязательство ДРСУ с комментариями. Се
годня мы рассказываем, как выполняет обязательства коллек
тив ДРСУ.

ЛЮБОЙ ЦЕНОЙ

На домб у Бориса Феодосье- 
вича Богданова прикреплена 
табличка — «Здесь живет за
служенный работник Сухонско
го леспромхоза». Просто так 
это звание не дают, оно заслу
жено поистине патриотическим 
трудом на благо Родины. Б. Ф. 
Богданов более 30 лет работа
ет в леспромхозе, он водитель 
авто лесовоза, возглавляет брига
ду шоферов. Коллектив досроч
но выполнил план двух лет 
пятилетки, занял третье место 
в предъюбилейном соревнова
нии по министерству топливной 
промышленности. В бригаде 
всегда четкая трудовая дисцип
лина, отлаженный рабочий 
ритм. Большое внимание в 
бригаде Богданова уделяется 
сохранности техники, своевре
менному уходу за ней.

Борис Феодосьевнч награж
ден орденами Трудовой Сла
вы 11 и Ш степеней.

НА СНИМКЕ: Б. Ф. Богда
нов.

Фото И. РычцовоЦ.

А. Н. ЗАЙЦЕВ,
шофер, руководитель 
ремонтной бригады.

В текущем году, как только 
появилась возможность. Наша 
бригада приступила к ремонту 
дороги Тотьма—Камчу га. Ре
монт текущий, а надо бы ка
питальный. потому что участок 
в запущенном состоянии. В 
бригаде нас было шестеро. Я 
управлял комбинированной до
рожной машиной нового выпус
ка. Ю. В. Жуков работал на 
катке, Н. К. Замараев — на 
тракторе. Помогали нам рабо
чие К. Н. Выдрнна. Т. А. Са
харова, В. Н. Кнрпилев. Рабо
тали на бригадном подряде, с 
учетом КТУ.

Дела шли неплохо, потому 
что старались все. да и сорев
нование помогало — с таким 
же коллективом под руководст
вом О. В. Протопопова. План 
перевыполнили. Но сделать мо
гли больше, если бы не пробле
ма с асфальтобетонной смесью. 
Своего завода по выпуску ее 
не имеем, а ДСУ-6 в первую 
очередь свои потребности удов
летворяет.

Сезон ремонта закончился. 
Сейчас мы заняты на обслужи
вании республиканской дороги 
(70 километров) и областной 
Тотьма—Нюксеница (56 кило
метров). Снова трудимся по ме
тоду бригадного подряда, но 
теперь уж под руководством 
Н. Н. Щукина. Расчищаем до
роги, подсыпаем противоголо
ледный материал. Стараемся 
выполнить соцобязательства.

Письмо А. Н. Зайцева до
полняют начальник ДРСУ 
Н. Д. Брыкалов н инженер 
производственного отдела В. И. 
Савлюк.

Производственное задание по 
ремонту и строительству доро
ги за 10 месяцев выполнено на 
100,6 процента. К юбилею Ве
ликого Октября, как и плани
ровали. сдали в эксплуатацию 
пять километров новой дороги 
с гравийно-шлаковым покрыти
ем на участке Тотьма — Мо- 
сеево. Капитальный ремонт до
роги Фоминское — Успенье 
составил пока семь километров 
при плановых 8,5 километра. 
До нового года капитально от
ремонтируем еще два километ
ра дороги на участке Лучкино 
— Мосеево. Произведен средний 
ремонт полотна на 24 километ
рах при плане 23.

Содержание дорог определя
ется по комплексному показа
телю качества. Комиссия прове
ряет отдельные участки дорог, 
определяет качество содержа
ния их по балльной системе и 
выводит средний показатель. 
Показатель этот соответствовал 
норме.

Производительность труда 
планировали увеличить на 0.2 
процента, По итогам девяти ме

сяцев у нас невыполнение. По
чему так получилось?

Нам пришлось форсировать 
работы по вводу в эксплуата
цию новой дороги, чтобы уло
житься в срок, поэтому при
шлось дополнительно привлечь 
людей на основное производст
во. Увеличение численности от
рицательно сказалось на выра
ботке. В настоящий период чи
сло рабочих на строительно
монтажных работах сокращено к 
к концу года производитель
ность труда выйдет на плано
вую. Не получается и снижение 
себестоимости ремонтно-строи
тельных работ. Неэффективно 
используем привлеченную тех
нику. Проработает час.* а пла
тим за семь. То погрузкой не 
можем обеспечить, то еще ка
кие неувязки. Это издержки в 
организации труда. Нерацио
нально также используем стро
ительные материалы, в част
ности, шлак. Надо бы снизу 
песку подсылать побольше, а 
мы полуметровый слой шлака 
валим.

Если по дизельному топливу 
у нас достигнута экономия, то 
бензина за 10 месяцев перерас
ходовали на три с половиной 
тонны. Одна из основных при
чин этого — старая, изношен
ная техника. Учет ГСМ у нас 
налажен четко, за каждый ме
сяц составляется справка о рас
ходе горючего водителями авто
транспорта.

В выполнение производствен
ных заданий большой вклад 
вносят передовики социалисти
ческого соревнования — брига
да А. Н. Зайцева награждена 
юбилейной Почетной грамотой 
ЦК КПСС. Совета Министров 
СССР. ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ. 
Портрет шофера А. М. Ев
сеева занесен на районную 
Доску почета. В числе передо
виков экскаваторщик В. В. 
Двойнишников, автоводнтелн 
Н. А. Зайцев, А. И. Вереща
гин.

От редакции:
Объем дорожно-стронтельных 

работ за десять месяцев вы
полнен. но какой ценой? Не вы
полнены показатели по росту 
производительности труда, сни
жению себестоимости ремонтно- 
строительных работ, допущен 
перерасход бензина. С первого 
января предприятие переходит 
на полный хозяйственный рас
чет и подход к делу с прежних 
позиций будет неприемлем. К 
решению всего производствен
ного процесса хозрасчет заста
вит подойти с новыми мерка
ми. Взять хотя бы ГСМ. Учет- 
то его налажен, но факты толь
ко констатируются. Стоимость 
перерасходованного бензина из 
зарплаты водителя пока не 
высчитывается. Над всем этим 
коллективу надо работать.
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Партийная жизнь: 
отчеты о перестройке ■К ХОРОШЕМУ привыкаешь 

быстро. Казалось бы, не
так давно успехи животноводов 
колхоза имени Ленина вызыва
ли удивление у тотьмичей. Те
перь же. напротив, небольшое 
снижение надоев за пятиднев
ку порождает недоуменные во
просы: что случилось? Среди 
причин коренного перелома на
зывалась главная — начал из
меняться настрой тружеников. 
Чувство хозяина из абстракт
ного призыва стало решающим 
психологическим фактором, 
обеспечивающим реальные сдви
ги.

В декабре прошлого года на 
пленуме райкома КПСС был 
заслушан отчет парткома кол
хоза имени Ленина о перестрой
ке партийной работы в свете 
требований XXVII съезда 
КПСС. Секретарь парткома хо
зяйства В. И. Цикин отметил, 
что партийный комитет стал 
шире практиковать новые фор-

гардная роль коммунистов про
веряется на деле. Конечным 
результатом всей организацион
но-политической и идеологичес
кой работы будут высокие на
дои и привесы. Только, как час
то бывает, хороший работник, а 
на партсобрании молчит, пору
чения никакого годами не вы
полняет. Больше того, иной уж 
и на собрание может не придти, 
и взносы вовремя не уплатить.

До недавних пор с такими 
фактами нарушения Устава 
КПСС мирились. Главное, дес
кать, работник хороший! Но те- 
перь-то, в переломный момент 
перестройки, каждый коммунист 
должен внести свой вклад в ра
боту партийной организации. 
Назвать бы на собрании имена 
тех, кто до сих пор «в пасси
ве». кто выжидает лучших вре
мен. надеясь, что и теперь 
обойдутся без него. Света глас
ности и духа демократизации 
не хватило в докладе на этот

ОРЕНБУРГ. Более сорока 
тысяч ветеранов труда, передо
виков производства н комсо
мольских активистов, занимаю
щихся наставничеством, объе
диняет областной совет настав
ников, созданный совместными 
заботами профсоюза н комсо
мола.

Эстафета в будущее... Нет 
дела важнее воспитания подра
стающего поколения. Главный 
акцент оренбургские наставни
ки сделали на умение повести 
за собой, быть примером, по
мощником, другом. Очень необ
ходима поддержка старшего то
варища тем. кто вступает в 
жизнь.

НА СНИМКАХ, более 30 на
ставников Оренбургской облас
ти награждены знаком ВЦСПС

н ЦК ВЛКСМ «Наставник мо
лодежи»;

председатель областного со
вета наставников проректор 
Оренбургского сельскохозяйст

венного института Герой Со
циалистического Труда Евгений 
Евдокимович Рогов всегда сре
ди молодежи.

Фото ТАСС.

К сессии райсовета

И
СТЕРЕОТИП НЕ ОТСТУПАЕТ 
НЕ СДАЕТСЯ------------------

мы работы: заслушиваются от
четы коммунистов, утверждают
ся на собраниях партийные ха
рактеристики, вошли в практи
ку собеседования с членами 
КПСС. Несколько улучшилась 
работа* по контролю -за выпол
нением постановлений вышесто
ящих партийных органов, соб
ственных решений. И как след
ствие организационной перест
ройки, трудовые достижения — 
заметные, весомые.

Но, перейдя от общего успе
ха к частным недостаткам, при
шлось признать, что партком, 
цеховые парторганизации еще 
не в полной мере ведут работу 
по усилению партийного, влия
ния в основных отраслях хо
зяйства. Невелика партийная 
прослойка в цехе животновод
ства. хотя база есть.

Прошел почти год. Что из
менилось в парторганизации од
ного из самых крупных в рай
оне хозяйств? Ведь за этот год 
прошли январский и июньский 
Пленумы ЦК КПСС. Концепция 
перестройки обретает реальные 
зримые черты в практических 
делах. II кому, как не комму
нистам колхоза имени Ленина, 
быть в ее авангарде! Примерно 
с такими мыслями ехал я на 
отчетное собрание парторганиза
ции цеха животноводства. Един
ственное смущало, что собрание 
назначается второй раз. Слу
чайность, быть может?..

К сожалению, и в этот раз 
собрание было на грани срыва: 
еле набрали кворум, чтобы на
чать. Секретарь партбюро М. В. 
Полетаев пояснил, что на уче
те состоит 30 коммунистов. 13 
из них пенсионеры. Из Устья 
не приехали, автобус, мол, два 
часа проходит. Да и работает 
там всего три члена партии на 
ферме. Остальные — на пен
сии. Такие аргументы, как ни 
странно, собрание удовлетвори
ли. Во всяком случае, ни и 
докладе, ни в прениях о низ
кой явке на главное собрание 
года никто, кроме В. И. Цини
ка, и не упомянул.

Не однажды замечено, каков 
доклад, так, как правило, и 
собрание проходит. За годы за
стоя сформировался прочный 
стереотип. В начале трудовые 
успехи, йотом отдельные недо
статки. И чем больше говори
лось об успехах, гем незначи
тельное на их фоне кпзались 
упущения. Отступить от канонов 
не удалось М. В. Полетаеву. 
Довольно подробно остановился 
он на достижениях животново
дов, своих товарищей по парт
организации, Разумеется авап-

раз. Больше того, не расска
зывал секретарь, как работали 
члены партбюро в отчетном пе
риоде, что удалось сделать, 
каковы планы на будущее. Да
же о главных принципиальных 
вопросах организационно - пар
тийной работы говорилось ско
роговоркой.

Скажем, с каждым годом 
парторганизация стареет. За 
отчетный период здесь приняли 
в партию одного человека. А 
ведь есть база роста. Доклад
чик же ограничивается конста
тацией факта, не вскрыв при
чины явления, не предложив 
пути решения проблем. Не за
трагивали ее и выступавшие. 
Обосновавшись на привычной 
колее, коммунисты М. М. Ко- 
рюкин, бригадир, Н. И. Попов, 
слесарь, В. П. Попов, шофер, 
и другие говорили о ходе зи
мовки скота, о трудных дорогах 
и вывозке навоза. Но Никто не 
сказал, что партбюро сделало, 
чтобы повысить ответственность 
коммунистов, отвечающих за 
этот участок. Никто не сказал, 
что необходимо сделать, чтобы 
решить проблему активности 
членов партии, как поднять ав
торитет цеховой парторганиза
ции и партбюро.

После каждого выступивше
го замирал снова зал и снова 
председательствующий. чувст
вуя неловкость, пытался найти 
очередного «желающего высту
пить». Наконец, подвели черту. 
Завершая ритуал, приняли со
ответствующее решение. А в нем 
знакомые формулировки: обя
зать, усилить, улучшить. Без 
конкретных сроков, без конкрет
ных исполнителей, без конкрет
ных форм и предложений.

Обычно в таких случаях го
ворят, собрание не было подго
товлено. Смотря, что здесь 
Н*меть в виду. Если судить 
прежними мерками, и актив
ность была высокая и выступа
ли рядовые коммунисты Нарав
не с руководящими. Если су
дить новыми мерками, не был») 
оно «заорганизовано». Ии спис
ка выступающих, ни гладких 
самоотчетов. Казалось бы, чего 
еще желать? Говори от души, 
предлагай, отстаивай свою точ
ку зрения о путях перестройки 
партийной рпботы, усиления по
литического влияния в коллек
тиве цеха. Почему же не полу
чилось разговора? Один из ва
риантов ответа прозвучал в вы
ступлении В. П. Попова: что вы
ступать без толку, коли сдвигов 
потом нет.

В. ЗАХАРОВ,
корр. «Ленинского знамени».

ТотемскнЙ леспромхоз с 
нового года переходит на 
самоокупаемость н самофи
нансирование. Для ведения 
хозяйства в условиях хоз
расчета предприятию необ
ходима большая самостоя
тельность в планировании 
своей деятельности, реализа
ции продукции и вопросах 
административно - управлен
ческих.

Д О НЕДАВНЕГО прошлого 
существовала трехзвенная 

система управления предприя
тиями лесной промышленности: 
«министерство — главк — объ
единение « Вологдалеспром *. 
Затем к ним добавилось еще 
звено: объединение «Вологда- 
лес». Когда таких звеньев в 
'системе управления было по
меньше. работники министерст
ва были в леспромхозах гораз
до чаще и оперативно решали 
на местах все насущные вопро
сы. Это были 50-е—60-е годы, 
когда лесная промышленность 
активно вставала на индустри
альную основу. Нынешняя же 
система не способствует опера
тивности. происходит неодно
кратное дублирование прика
зов. постановлений, решений, 
указаний. Они поступают из 
объединения «Вологдалеспром» 
на предприятия и параллельно 
в объединение «Вологдалее» по 
телефону, в письмах или теле
графом. Оттуда направляют их 
на предприятия, не преминув 
дополнить своими коммента
риями. разъяснениями. Руково
дитель же предприятия вынуж
ден тратить львиную долю ра
бочего времени на подготовку 
различных докладов, информа
ций. справок одновременно для 
двух объединений. Дубляж в 
разного рода отчетности, ин
формационной переписке всего 
аппарата управления леспром
хоза совершенно неоправдан. О 
какой же самостоятельности ру
ководителя можно говорить в 
таких условиях и где ему брать 
время для решения производст
венных дел? Резонно задать со
всем не праздный вопрос: а не 
много ли ступеней в системе 
управления предприятиями лес
ной промышленности и полу
чить ответ — ито же здесь ли
шний?

ее (именно передача) по коли
честву и качеству на ходу, по 
транспортерам. Процесс одно
сторонний н поэтому понятие 
«реализация» становится услов
ным. точно так как н последую
щий учет объема отгруженной 
древесийы на баржи. Произво
дится он по среднему, пример
ному объему пачки древесины 
н по количеству их. Качество 
же отгруженной древесины оп
ределяется уже просто пэ зака
зу сплавучастка. Кому нужен 
такой способ учета древесины 
при отгрузке? И что кроется 
за этим?

НАД0

d
Ifi

же в конце концов 
трезво взглянуть на дел» 

и назвать вещи своими имена
ми. Такая двойственность в 
дальнейшем недопустима, она 
приносит явный вред делу. Во 
всех этих делах должен быть

К т о  ж е  
л и ш н и й ?

ПРОИЗВОДСТВЕННОЕ хоз- 
■ ■ расчетное объединение

НОВЫЕ КНИГИ 
ПОЛИТИЗДАТА 

НирегтроЙкиt проблемы поме-
идооло-ми, находки. Ии опыта 

гнчоской работы.
Сборник «Перестройки: про

блемы, поиски, находки* (Ив 
опыта идеологической работы)

содержит материалы, подготоп- 
лепные руководящими партий
ными работниками в ходо обме
на опытом в Институте повыше
ния квалификации А011 при ЦК 
КПСС. В нем обобщается прак
тика перестройки политико-вос
питательной работы в свете тре
бований XXVII съеодд КПСС,

«Вологдалос* призвано было 
упростить и усовершенствовать 
структуру управлении в своих 
звеньях. По этого не произо
шло.

В настоящий период сложи
лась такая ситуация, что То- 
томский леспромхоз самостоя
тельного выхода по реализации 
своей продукции не имеет. Ос
новную же массу продукции — 
круглые лесоматериалы —лес
промхоз передает сплавному 
участку для последующей реа
лизации ее потребителлм. 
Силавучасток сейчас самостоя
тельная структурная единица 
Вологодской сплавной конторы. 
С прекращеннем молевого спла
ва функции его изменились. К 
настоящему времени он сложил
ся кик специализированный уча
сток по реализации древесины 
водным путем, используя судо
вую отгрузку и формирование 
древесины в плоты. При сло
жившейся системе леспромхоз 
потерял всякие права на реали
зацию древесины. Происходит 
просто окончательная передача

один хозяин — леспромхоз. 
Спецучасток по реализации дре
весины должен быть структур
ным подразделением леспром
хоза на правах цеха с единым 
планом организации производ
ства и промфинпланом. В этом 
случае значительно сократится 
многочисленный аппарат по 
приемке древесины, существую
щий сейчас в леспромхозе к 
сплавучастке. Попытки объеди
нений как-то решить эту про
блему являются поверхностны
ми. не затрагивают существа 
дела и не вскрывают коренных 
причин.

Вывший директор леспромхо
за В. И. Макаров был абсо
лютно не согласен с существу
ющей системой приемки древе
сины предприятия, резко кри
тиковал косность устаревших 
положений на этот счет. Каза
лось бы, находясь На посту ге
нерального директора объедине
ния, он мог решительно изме
нить и упорядочить процесс 
реализации древесины леспром
хозом.

Но этого не произошло. Опре
деляющим в этой цепи реали
зации продукции в настоящее 
время является окончательная 
односторонняя приемка древе
сины по количеству н качеству 
приемочным составом Сухон
ской лесобаэы. В этих условиях 
и силавучасток полностью зави
сит от состояния дел по реали
зации древесины на лесобазе. 
Все нити решения, которое по
может упростить процесс реа
лизации древесины, находятся в 
руках генерального директора.

Необходимо также дать пред
приятию большую самостоятель
ность п планировании. В насто
ящее прими основными фазами 
всего лесозаготовительного про
цесса являются у леспромхоза

- мощности по вывозке древе
сины, у сплавного участка — 
отгрузка (подача барж н тяги). 
Они не составляют единое,) 
комплекса. Леспромхоз поело 
завершения навигации по от
грузке древесины до начала сле
дующей производит заготовку, 
вывозку, разделку и размеще

ние ее на складах в сортимен
тах и хлыстах, а также реали
зацию сплавному участку. Но 
ведь такая реализация — по
нятие условное.

Чтобы потребительская стои
мость накопленной на складах 
продукции стала товаром, пред
стоит еще масса погрузо-раз- 
грузочных работ по перемеще
нию ее на пути к потребителю. 
Поэтому фактическая реализа
ция ее через силавучасток бу
дет производиться лишь весной 
по воде, в строго определенных^! 
с Сухонским пароходством до--] 
говорными обязательствами су- : 
точных объемов отгрузки древе
сины. С этих позиций все ос
тальные фазы производства как 
в леспромхозе, так и в сплав
ном участке должны быть цодо- 
гнаиы и состыкованы именно к 
завершающей фазе производст
ва.

ЦТО ЖЕ получается на са- 
* мом деле? Да у каждого 

свой план н каждый сам* по 
себе. И разные банковские .сче
та. Чтобы равномерно реализо
вать продукцию (отгрузку ее 
потребителю) в течение навига
ционного периода, предприятию 
должно быть предоставлено 
больше прав в планировании 
остальных фаз производства. 
Зачем, допустим, предприятию 
иметь до начала навигации 
большие запасы готовой про
дукции. если реализация ее все 
равно ограничится плановыми 
суточными постановками барж 
под погрузку н продвижение 
реализации остальной готовой 
продукции ускорена не будет.
В этих условиях предприятию 
необходимо сконцентрировать 
все свои силы и мощности на 
увеличение вывозки хлыстов в 
зимний период, а разделку про
изводить в необходимых объе
мах для равномерной загрузки 
производительных мощностей 
по разделке н складированию 
древесины. Объединение «Во
логдалеспром» в этом вопросе 
занимает правильные и четкие 
позиции по всемерному увели
чению объемов вывозки древе
сины в зимний период с наи
меньшими затратами.

Недостаточно прав у руково
дителя предприятий и для при
нятия самостоятельных реше
ний. Ни один из них не ре
шится. например, закрыть дви
жение по бетонной дороге в пе
риод весенней распутицы с 
тем, чтобы лучше сохранить ее и 
отремонтировать. А затем уже 
вести круглосуточную вывозку 
древесины нз созданных запа
сов. Не решится потому, что 
довлеет график суточной вывоз
ки древесины и декадный, Пре
доставление предприятию само
стоятельности в планировании, 
свободы хозяйственного манев
ра совершенно необходимо.

I !  Е ВЫДЕРЖИВАЕТ лика* 
■* кой критики социально 

бытовал сфера рабочих посел
ков. В одном и том же поселке 
имеются принадлежащие от 
дельно леелромх xiy и сплавуча- 
стку магазины, бани, склады, 
клубы, жилой фонд, подсобные 
хозяйства. Единого перспектив
ного и текущего планов соци
ального развитии поселков нет.

Совершенно очевидно, что во 
всех этих делах нужен один 
хозяин — леспромхоз, а лиш
ние звенья в ' цони управлении 
должны быть убраны.

с*1

Н. БРУНЬКО,
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Предлагай, 

шагай 
вперед,

красногалстучный
народ!

СЕГОДНЯ О СВОИХ ДЕЛАХ НА ГЛАВНЫХ МАРШРУТАХ ПИОНЕРСКОЙ 
ЖИЗНИ РАССКАЗЫВАЮТ ЧЛЕНЫ ДРУЖИНЫ ИМЕНИ АЛЕКСАНДРА

МАТРОСОВА 
(Камчугская средняя школа).

В ПОНСКЕ
Руководствуясь решения

ми IX слета пионеров, по
заимствовав опыт у лучших 
дружин страны, мы решили 
изменить привычную для 
нас систему пионерской ра
боты. Направили усилия на 
то. чтобы в коллективных 
делах осуществлять рост и 
расцвет каждой личности. 
Личности, главной потребно
стью которой станет забота 
о благе других людей.

С чего начать? Дружина 
у нас небольшая, поэтому 
мы попробовали создать пио
нерские звенья по профилям 
— трудовое, политинформа- 
торское, спортивное, вожат- 
ское.

Раз в месяц в отрядах 
проходят сборы, где члены 
звена отчитываются о вре
менном поручении, подводят 
итоги работы не только зве
ньев, но и каждого пионера, 
ведь от добросовестного от
ношения к порученному де
лу зависит успех работы всей 
дружины. Уже стали тради
ционными пионерские кост
ры. В прошлом году на

В ОТОМ году паша шко
ла каждую четверть 

живет под определенным де
визом. Например, в первую 
мы готовились достойно 
встретить 70-летие Великого 
Октября. На сборе «Поднять 
паруса» составили план ра
боты. В его основу заложили 
тс задачи, которые обяза- I C .I I ,но надо выполнить. В 
дружине провели праздник 
урожай, состоялся день ду
блера Прошла неделя рево
люционной славы. Она была 
насыщенной: постер, посвя
щенный комсомольской пес
не. конкурс инсценированной 
песни, защита лолитплаката. 
трудовой десант, конкурс 
рисунков, да и другие меро
приятии очень заинтересова
ли ребят.

Каникулы мы тоже поста
рались пронести хорошо II 
весело. Выла военио-слортио- 
нан игра «Варница», подго
товка к «сладкой ярмарке».

«Ленинском костре» мы 
принимали в пионеры третье
классников, в этом году мы 
посвятили костер Дшб рож
дения комсомола. продели 
его у реки, пели комсомоль
ские песни, играли. Пионе
рам 6-го класса, которые 
подготовили этот костер, мы 
сказали большое пионерское 
спасибо.

Коллективные дела про
водим не стихийно. На об
щем сборе школы решили 
каждую четверть жить под 
определенным девизом, все 
дела направлять на то, что
бы нести радость людям.

Сейчас живем и работаем 
под девизом «Дети в борьбе 
за мир». Пионеры готовятся 
к ярмарке солидарности, иг
ре «На политической волне». 
Пионеры дружины всегда в 
поиске, вот и сейчас пробу
ем работу в разновозрастных 
отрядах. Создали два таких 
отряда, куда вошли пионеры 
с 4 по 7 класс. Надеемся, 

.что работа в них сплотит, 
сдружит пионеров. Надеемся 
и на взаимопомощь в отря
дах.

Т. РЫБНИКОВА,
старшая пионервожатая.

Эту ярмарку провели сразу 
после каникул.

Сейчас мы хотим попро
бовать создать разновозраст
ные отряды. Проведем пер
вое мероприятие — КВН 
«На веселой волне». Гото
вимся к походу дружбы в 
Медведсво. Собираем л j c m ; i- 
ки со школьными принадлеж
ностями для афганских де
тей.

В дружине бывает много 
интересных дел. Но это не 
значит, что мы всего достиг
ли, всего добились. Есть ре
бята, которые ко всему рав
нодушны. Нам еще надо не
мало поработать, чтобы по
высить успеваемость, уси
лить взаимопомощь в отря
дах. О тимуровской, вожат- 
ской работе тоже забывать 
нельзя,

Рита НЕКЛЮДОВА, 
председатель сооета 
дружины.

ВКЛАД
ДРУЖИНЫ

Актипно участвует наша 
дружина во всех трудовых 
операциях. Многие ребята 
проявили настойчивость и 
терпение. Так, Александр 
Зуевской собрал четыре ки
лограмма рябины и кило
грамм листьев мать-и-маче
хи. Три килограмма лекар
ственного сырья на счету 
Гали Козловой.

Много ребят участвовало^ 
в сборе металлолома. Боль-" 
шую активность в трудовых 
делах проявил шестой класс.

А всего наша дружина со- i 
брала 3100 килограммов ме- 
тпллолсма. 600 килограммов 
макулатуры, 52 килограмма 
лекарственного сырья.

Сергей ЧЕРЕВКО, 
член советц дружины.

Наши дела
В нашем отряде часть ре

бят —старшие пионеры. Они 
задают тон в работе, ведь 
нужно всегда быть впереди, 
нужно организовывать дела. 
Например, в операции «Зе
леная аптека» отличились 
Таня Неклюдова, Саша Зу
евской. В операции «Урен
гой» активно участвовал 
почти . весь отряд. А в 
«сладкой ярмарке» мы вы
ручили больше врех средств 
и перечислили На счет М  707 
(Детский фонд имени В. И. 
Ленина).

У нас есть подшефные, 
четвероклассники. Они еще 
только вступили в пионеры, 
и им не все знакомо в наших 
делах. Мы решили поделить
ся опытом работы, накоплен
ным за четыре года пионер
ской жизни.

Наташа БЕЛОЗЕРОВА, 
председатель совета от
ряда 7 класса.

Готовимся 
в пионеры

Октябрята — будущие 
пионеры, говорится в октя- 
брятских правилах. Быть 
пионером — значит, хорошо 
учиться, принимать активное 
участие в жизни школы, во 
всех делах. Есть в нашем 
классе октябрята, которые 
отвечают всем требованиям 
будущего пионера — это 
Ира Мокряк, Оля Оленева, 
Витя Неклюдов и другие.

Рал в месяц у нас прохо
дят занятия в кружке «Пио
нер». Мы побывали о пио
нерской комнате, узнали о 
знамени, барабане, отрядим х 
флажках. Помогают нам во 
всем вожатые Лена Леонова. 
Таня Качанова и другие. А 
Галл Козлова и Света Хо- 
муная ведут у нас кружок 
вязании.

«Вместе весело шагать», 
-  тан поется в нашей лю

бящий песне. Нам тоже хо
чется лсегда и везде, во 
всех делах быть с нашими 
вожатыми.

Наташа ЗИМАКИНА, 
ученица 3 класса.

Дипломанты фестиваля
В канун 70-летня Велико

го Октября в клубе поселка 
Камчуга с концертом худо
жественной самодеятельнос
ти выступили учащиеся и 
учителя средней школы. На
чался концерт с торжествен
ной части. Был подготовлен 
небольшой литмонтаж. В 
концерте прозвучали песни и 
стихи. Младшая группа 
учащихся исполнила песни 
«Золотая овадьба», «Детст
во».

Учительница русского язы
ка и литературы Королева 
Вера Николаевна прочитала 
стихи Маяковского. Ученики 
4 и 5 классов исполнили та
нец с флажками, семикласс
ники — танец «Ритмы пла

неты», а девочки 9 и 10 
классов — греческий народ
ный танец «Сертаки» и 
«Русский хоровод».

Также в концерте были и 
сценки, которые очень по
нравились зрителям.

Этот концерт — не един
ственный. Учителя и учащи
еся всегда готовятся к ним 
добросовестно, ноллектив 
школы награжден дипломом 
областного оргкомитета за 
активное участие во втором 
Всесоюзном фестивале на
родного творчества, посвя
щенном 70-летию Великого 
Октября.

В. ОЛЕНЕВА, 
член родительского ко
митета.

М Ы  —  НА МАРШЕ

Делегас IX Всесоюзного слета iih» h c|h>u и •• Лр■ «ч.«-.. Сити 
Кулик часто рассказывает ребятам о днях, проведенных в 
Крыму, об атмосфере большого пионерского сбора.

НА СНИМКЕ: А. Кулик делите» нпечитленннмн о слет», * 
об «Артеке» с кружковцами Дома аипнероа.

Фито И. Рычковой.

Подсказано слетом

НА ПОЛИТИЧЕСКОЙ ВОЛНЕ
В доме пионеров состоялась 

игра «На политической волне». 
В ней участвовали четыре 
команды из пионерских дружин 
района. Программа своеобраз
ного конкурса была насыщен
ной. В течение часа участники 
команд рисовали карикатуры, 
плакаты на политические темы. 
Победили юные художники из 
Советской средней школы. Во 
время политического диктанта 
ребята расшифровывали между
народные термины.

Юные обозреватели осветили 
многие проблемы политической 
жизни, (международных отноше
ний. «Международник» Сергей 
Рычков из Советской средней 
школы удачно раскрыл тему 
«Китай сегодня». Евгению Мо
розову из средней школы Л» 1 
достался интересный билет. Он 
говорил о детях, ведущих борь
бу за мир. А Валерий Воро
нин осветил ирано-иракский кон
фликт.

Надо сказать, что все кон

курсы болельщики воспринима
ли с огромным интересом, ак
тивно поддерживали свои 
команды. С помощью болельщи
ков прошла пресс-конференции, 
в ходе которой ребита отстаива
ли преимущества социалистиче
ского образа жизни, показали 
обширные знания об обществен 
ной, политической жизни трудя
щихся нашей страны, ход глу
боких социальных преобразо
ваний.

Путешествие но карте мира, 
конкурс инсценированной поли
тической песни — все было 
очень интересно и впечатляю
ще.

Победу в игре-конкурсе одер
жали «международники» из го
родской восьмилетней школы. 
Чуть отстали от них ребята из 
средней школы № 1 и Совет
ской средней школы.

При подготовке к конкурсу 
ребша перечитали много специ
альной литературы.

И, ДМИТРИЕВА.

Пели и танцевали
В нашей Устьпеченгской 

восьмилетней школе все ребята 
любят участвовать в художест
венной самодеятельности. В 
э т и  году мы уже выступили в 
поселке Чуриловиа с двумя 
концертами. В программе вы 
стуиленне хора, ансамбля дево
чек. Дружными аплодисмента
ми встречают зрители ансамбль 
мальчиков, солистов Малышева 
Сережу, Колесник Вову. Были 
сценки на школьные темы, и

Веселые старты
Увлекательно н интересно 

прошли «Веселые старты» 
спортивно - развлекательные 
игры о 1 «б» классе средней 
Школы М  I. II игре орккимали 
участие команды «Звездочка» и 
«Чайка», участвовали и шести

которых хорошо играли Кука
нов Сережи, Бырка Сеня, Зай
цева Оля, Дзиковская Таня. 
Полысаепы Жени и Саша.

Задорно танцуют девочки Ко
лесник Наташа, Рюмина Пена, 
Дэикоискяи Таня, Зайцева Оли. 
II подготовке концертов нам 
помогает наша учительница 
Валентина Николвеинм Корено- 
па.

Лени РЮМИНА, 
член совета дружины.

летки, и их родители. Победи
ла «Звездочка».

Организаторы мероприятии 
преподана гель физического вос
питании А. А. Рычков и класс
ный руководитель А. С. Слилюк 
добились своей цели - в зали 
не было скучиющих.

О. ПАНКРАТОВСКАЛ,
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Физкультура и спорт
Баскетбол

Недавно стартовал турнир по 
баскетболу на первенство райо
на. В нем принимают участие 
12 команд. Это вдвое больше, 
чем в прошлогоднем турнире. 
Вновь созданные баскетбольные 
команды будут состязаться с 
лидером соревнований, прошед
ших в 1986 году, — командой 
поселка Юбилейный.

Все 12 команд на этот раз 
смогут померяться силами друг 
с другом, так как соревнования 
идут по круговой системе.

Проходят соревнования в 
спортивном зале средней шко
лы .No 2 в будние дни, в вечер
нее время и днем — в выход
ные.

Шахматы
Параллельно с турниром по 

баскетболу в районном Доме 
культуры проходили соревнова
ния по шахматам. Инициатора
ми турнира являются члены 
шахматно-шашечного клуба. 
Можно сообщить результаты. 
Лидируют известные в районе 
шахматисты Ю. Ф. Осовской 
(1-е место) и В. И. Русинов 
(2-е место).

У этого турнира есть свои 
преимущества, однако налицо и 
недостаток: участвовал в нем 
довольно узкий круг Любителей 
шахматной игры. Чтобы испра
вить этот недостаток и выявить 
любителей - шахматистов в 
районе, комитет физкультурных 
коллективов и спортивных клу
бов района предлагает всем лю
бителям шахматной игры при
нять участие во Всесоюзных 
соревнованиях, которые прово
дятся по инициативе Всесоюз
ного шахматного клуба ВДФСО 
профсоюзов и газеты «Труд» с 
1 декабря 1987 года.

Всесоюзный шахматный тур
нир проходит в несколько эта
пов. Сначала идут состязания 
на местах—в колхозах, совхо
зах. на предприятиях, в орга
низациях, в учебных заведени
ях и т. д. Затем лидеры ма
лых турниров участвуют в рай
онных соревнованиях по шахма
там (один человек от организа
ции или другого "подразделе
ния).

Третий этап — областные 
соревнования.

Все турниры должны прохо
дить по олимпийской системе, 
по восемь человек участвуют в

одновременной игре. Количест
во турниров на каждом этапе 
не ограничено.

Клуб атлетов
В спортивной жизни района 

есть еще одна новость: по ини
циативе наиболее страстных 
любителей силовых упражнений 
решено создать атлетический 
клуб в городе Тотьма. Сначала 
мы попробуем занять любителей 
гиревого спорта. Но если поя
вятся любители других силовых 
упражнений и спортивных ви
дов. постараемся найти н для 
них руководителя, объединить 
их.

Занятия атлетического клуба 
будут проходить в спортивном 
зале СПТУ-47. Кроме того, мы 
откроем консультативные пунк
ты по гиревсиу спорту и вооб
ще атлетики для занимающихся 
самостоятельно на дому, для 
сельских жителей района. Пото
му приглашаем любителей атле
тики обращаться по адресу: 
г. Тотьма, ул. Белоусовская, 
26. тел. 2-10-83.

А. ПЕШКОВ, 
председатель КФК и С К 
района.

Мнение о газете ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------— ------------------

УВЕРЕН, ЧТО Ч Н М ЕЛ И Ш Я Я С Я К Я
Районную газету читаю 

чуть ли не с первого номера 
ее выхода. За последнее вре
мя в оформлении, содержа
нии материалов «Ленинского 
знамени» произошли значи
тельные перемены в сторону 
улучшения. Газета стала ин
тереснее. привлекательнее, 
что ли, для читателя. С 
удовольствием прочитываю 
материалы корреспондентов 
«Ленинского знамени» В. Ду
рова. Л. ‘Трутневой, И. Рыч
ковой. В. Козловой. Нравят
ся мне тематические страни
цы в «районке», а также 
другие различные материа
лы.

Но, как читатель, хочу 
сделать ряд замечаний. Од
нажды был невольным сви
детелем такой сцены: мужчи
на, взявший в руки очеред
ной номер районной газеты, 
где были помещены цифро
вые данные о работе живот
новодов ферм района, ска
зал: «Опять телефонный
справочник». Он отложил ее 
в сторону, не читая.

И в какой-то степени я 
его оправдываю. Зачем изо
билие имен и цифр вместо 
того, чтобы все это достой
ным образом обработать и 
сделать хороший обзор? Ведь 
и места тогда в газете он 
займет меньше, и читать бу
дут с большим интересом 
газету.

До последнего времени 
мне было неясно, почему с 
такой настойчивостью и упор
ством в газете помещаются 
объявления о там, что на

—

Советы специалиста
Ящур — вирусная, чрезвы

чайно опасная болезнь парноко
пытных животных. Проявляется 
характерными пузырьками, эро
зиями на слизистой оболочке 
пищеварительного тракта и на 
бесшерстных участках тела.

Вирус ящура очень устойчив 
во внешней среде. При относи
тельной влажности воздуха 30 
— 40 процентов и температуре 
18 градусов вирус сохраняет 
инфекционность в течение двух 
лет.

Источник инфекции — боль
ное и переболевшее животное. 
Она передается истечением из 
носовых н ротовых полостей, 
через корма, сырое молоко, мя
со и другие предметы, с кото
рыми соприкасается больное 
животное.

территории района проложе
ны нефтепровод и газопро
вод. Но вот недавно я нашел 
ответ на этот вопрос в одном 
из номеров «Красного Се
вера». Оказывается, поме
щать эти, набившие оскоми
ну у читателя, объявления 
очень выгодно редакции в 
смысле рентабельности. А 
почему бы вместо них с та
кой же энергией не поме
щать рекламные объявления 
торговых н иных наших 
предприятий? Ведь газета 
существует для читателя в 
первую очередь, а не ради 
самой редакции. Я понимаю, 
конечно, что последнее не
сколько хлопотно н трудно
вато...

Для читателей, которые 
кроме районной газеты вы
писывают другие, не обяза
тельна программа телевиде
ния на четвертой странице. 
Но она очень необходима 
тем. для кого «районка» яв
ляется единственной. И они 
очень были бы благодарны 
редакции, если бы в суббот
нем номере помещалась 
программа «ТВ» на поне
дельник и вторник следую
щей недели, как это делает 
«Красный Север».

Не сомневаюсь в том, что 
с этими моими замечаниями 
по газете согласятся многие 
читатели.

Л. БРИЛИНСКИИ,
ветеран войны и труда.
д. Черняково.
От редакции: Мнения чи

тателей по вопросу печатать 
или нет сводки о работе жи

вотноводов разошлись. Одни 
в письмах утверждают, что 
очень ждут этих сводок, что 
они нужны жителям района. 
Другие согласны с мнением 
товарища Брилинского. Цен
тральные газеты регулярно 
печатают сообщения Госком
стата СССР. Сведения об 
итогах работы животноводов 
в районной газете не менее 
важная публикация. Живот
новоды с нетерпением ждут 
«Экран социалистического 
соревнования», откуда они 
могут узнать результаты не 
только своей работы, но и 
тружеников из других хо
зяйств.

По поводу рекламы и рен
табельности газеты. Рента
бельным обязано быть в на
ше время перестройки каж
дое предприятие и хозяйст
во. И газета тоже не исклю
чение. Мы согласны печа
тать объявления торговых и 
любых других организаций. 
Не раз уже обращались к 
торговым работникам, одна
ко, они не идут нам навстре
чу. Хотя выгодна реклама 
прежде всего для них. Осно
ваний же отказывать в пу
бликации объявлений о га- 
зо- и нефтепроводах у газеты 
нет.

Что касается программы 
телевидения, секрет таков: 
мы перепечатываем ее из 
центральных газет или из 
«Красного Севера». Посколь
ку газеты приходят в Тоть- 
му с большим опозданием, 
дать программу в субботнем 
номере нет возможности.

В Н И М А Н И Е: Я Щ У Р !
Профилактика и меры борь

бы: основным мероприятием 
при появлении ящура является 
установление строжайшего ка
рантина, с тем чтобы не допус
кать распространения инфек
ции. Проведение дезинфекции 
помещения, поддержание высо
кой санитарной культуры в жи
вотноводческих помещениях. 
Всех животных, восприимчивых 
к заболеванию, прививают вак
циной против ящура.

Заболеть ящуром может и 
человек. Заражение происходит 
от больных животных, главным 
образом при употребления сы
рого молока. Появляются го
ловная боль, лихорадка, затем 
боли в мышцах. Выздоровление 
наступает на 10—15 день бо
лезни.

В целях профилактики необ
ходимо соблюдать осторожность 
при уходе за больным живот
ным. употреблять молоко толь
ко после кипячения или пасте
ризации. мясо — после варки.

Для профилактики ящура в 
хозяйствах района проводится 
вакцинация. Но необходимые 
меры принимаются не во всех 
колхозах и совхозах. Недопус
тимо медлят с установкой на 
фермах аншлагов, дезинфекци
онных ковриков в совхозах 
«Погорюловскнй», «Север», кол
хозе «Сигнал».

Л. НЕВЕСЕЛОВ, 
главный ветврач района.

Зам. редактора 
В. К. ДУРОВ.

РЕКЛАМА

СУББОТА, 5 ДЕКАБРЯ
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 7.00

— «90 минут». 8.35 — Премье
ра фильма-концерта «Музыкаль
ная палитра». 9.05 — «АБВГ- 
Дейка». 9.35 — Концерт. 10.05
— «Движение без опасности».
10.35 — «Радуга». 11.00 —
•Проблемы — поиски — реше
ния». 12.30 — Г. Свиридов. «Ма
ленький триптих*. 12.40 — «Для 
всех и для каждого». «Дорога, 
которые не выбирают». 13.10 — 
Премьера документального
фильма «Юрнй Шапорин. Порт
рет на фоне музыки». 14.00 — 
«В странах социализма». 14.40
— Премьера документального
фильма «Время вспомнить». Об 
истории советско-американских 
отношений. 15,05 — «В мире 
животных». 16.05 — Программа 
телевидения Финляндии. 17.05— 
«По Золотому кольцу». Передача 
2-я. 17.55 — Мультфильмы.
18.35 — Чемпионат мира по
шахматам. 18.40 — «Прошел
год». «Семья Локшиных говорит 
с Америкой». Телемост «Москва
— Нью-Йорк». 19.40 — «Впер
вые на экране ЦТ». Художест
венный фильм «Солярис». 1-я 
серия. 21.00 — «Время». 21.40
— «Прожектор перестройки». 
21.50 — 2-я серия художествен
ного фильма «Соля рис». 23.15— 
Эстрадный концерт.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.15
— «Народный писатель Андрей 
Уют». Документальный фильм.
8.40 — Ритмическая гимнасти
ка. 9.10 — «Утренняя почта».
9.40 — Премьера художествен
ного фильма «Жизнь без кон
ца». 5-я серия. 11.00 — «Миро
вая художественная культура».
11.45 — «Военно-полевой ро
ман». Художественный фильм с 
субтитрами. 13.15 — «Наш сад».
13.45 — «Если хочешь быть 
здоров». «Факторы ряска». 14.00
— «Когда поют солдаты». 16.15
— «Без семья». Художествен
ный фильм. 1-я серия. 17.35 — 
«Кино я зритель*. 18.45 —Вод-

ОБЪЯВЛЕНИЯ
ное поло. Кубок СССР. Финаль 
ный турнир. 19.16 — «Здоро. 
вье». 20.00 — «Спокойной ц. 
чи, малыши!». 20.15 — Реши- 
мв. 20.20 — Баскетбол. Чети 
онат СССР. Мужчины. «Жаль 
гирис» — В ЭФ. 21.00 —«Вре
мя». 21.40 — «Прожектор пе
рестройки*. 21.50 — Бокс. Меи 
ду народный турнир. По л у фа вал

ВОСКРЕСЕНЬЕ, б ДЕКАБРЯ
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 7.00 

—- «90 минут». 8.30 — Рмтмт 
чес кая гамнястяка. 9.15 — Т) 
раж «Спортлото». 9.30 — «Бу
дильник*. 10.00 — «Служу Се! 
ветскому Союзу!». 11.00 — «Ут
ренняя почта». 11.ВО — Кино
афиша. 12.15 — «Минуты по), 
анн». 12.20 — «Музыкальный 
киоск». 13.00 — «Сельсин! 
часе. 14.00 — «Здоровье». 14.45
— «Радуга*. 15.20 — Телемост 
«Москва — Хельсинки». 16.5$
— Чемпионат мира по шлака, 
там. 17.15 — «Годы. Поколе
ния. Песня». Музыкальная про
грамма. 18.00 — «Международ
ная панорама». 18.45 — «Впер
вые на экране ЦТ». Художест
венный фильм «Синяя птица». 
20.25 — «Концерт-вальс». 21.00
— «Время». 21.40 — «Про же* 
тор перестройки». 21.50 — «Эта 
долгая жизнь. Верн ко Аяджа 
парндзе».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8Я>
— Мультфильм. 9.00 — Про
грамма Сахалинской студим п 
левндения. 10.00 — «Из сокр« 
внщницы мировой музыкальной 
культуры». Т. Хренников. 11.Ой
— Премьера док. фильма «Це 
почка жизни». 11.30 — Поет 
заслуженная артистка РСФСР 
М. Пахоменко. 12.00 — «Оче
видное — невероятное». 13.00 — 
•Радуга». 13.20 — Премьера не- 
роткометражного художествен
ного фильма «Восемь аеркал», 
14.00 — Хоккей с мячом. Чем
пионат СССР. «Динамо» (Кос» 
ва) — «Волга». 2-й тайм. 14.41

И

— «Если хочешь быть адоров». 
«Что может физкультура». 15.00
— Водное поло. Кубок СССР.
Финальный турнир. 15.30 —«Ва
ше мнение». 16.35 — «Бее се
мьи». Художественный фильм. 
2-я серия. 17.50 — Концерт. 
18.50 — Баскетбол. Чемпионат 
СССР. 19.30 — «Наука н теш 
ка». 19.40 — Бокс/ Международ
ный турнир. Финал. 21.00 — 
«Время». 21.40 —ч «Прожектер 
перестройки». 21.50 — «Мар
входящему». Художественней 
фильм.

1£
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БОЛЬШОЙ з а л
3 —4 декабря — новый цвет

ной художественный фильм 
«Афоня». Сеансы: в 17, 19
(удл.), 21-10.

5 декабря — новый цветной 
художественный фильм «Дру
гая жизнь». Сеансы: в 17 (дет
ский), 19 (удл.), 21-10.

НА НОЧНОМ СЕАНСЕ В 23 
ЧАСА — новый художествен
ный фильм «СТИКО».

МАЛЫЙ ЗАЛ
3 —4 декабря — художест

венный фильм «Мы из джаза». 
Сеансы: в 17 (детский). 19 
(удл.). 21-10.

КИНГИСЕППСКИИ 
РЕМОНТНО МЕХАНИЧЕСКИЙ 

ЗАВОД
принимает серийные н мел

косерийные заказы на произ
водство поковок из металла 
заказчика, максимальный раз
мер заготовок диаметром до 
500 им н длиной 200 мм, а 
также на токарную обработку 
крупногабаритных деталей на 
станках типа ДИП-500.

Адрес предприятия: 188452. 
г. Кингисепп. Ленинградской 
области. Нарвское шоссе. 120-й 
км.. Кингисеппский РМЗ.

Тотемское трансагентство в 
субботние и другие дни неделя 
производит расширенный приев 
заказов от населения на пере
возку дров и других грузов. 
Пользуйтесь услугами транс
агентства!
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ПРИГЛАШАЮТСЯ НА РАБОТУ
СТАРШИН ИНЖЕНЕР мех- 

отряда. ТРАКТОРИСТЫ на 
трактор МТЗ-80 Тотемскнм уп
равлением осушительных сис
тем. Обращаться в отдел по 
труду райисполкома или ух 
Трудовая, д. 72.
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ГРУЗЧИКИ Па автомашины 
(на постоянную работу) Тотем- 
ским горпо. Обращаться в от
дел по труду райисполкома.
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Партком, администрация 
Тотемского леспромхоза вы
ражает глубокое соболезно
вание рабочему Пятовской 
УЖД Петренко Григорию 
Афанасьевичу. родным и 
близкий по поводу смерти 
жены

ПЕТРЕНКО 
Марин Геннадьевны.

Коллектив работников То
темского РАПО выражает 
глубокое соболезнование на
чальнику отдела механиза
ции Трофимову Анатолию 
Павловичу* по поводу’ смерти 
отца

ТРОФИМОВА 
Павла Николаевича.
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